



交通安全の価値を考える

小林眞

愛知県春日井警察署長等を歴任し、平成28年より「AAKK」専務理事。「安全運転を習慣とすること、そのための努力を惜しまないこと」を提案している。



第38回

振り込め詐欺

振り込め詐欺を防ぐ対策として、振り込め詐欺のハガキは料金後納なので郵便局で止めれば被害を防ぐことができるという意見があつた。しかし、郵便局の見解は「信書の秘密の侵害にあたり、拒否できない」……、そんな新聞記事があつた。

ならば、被害を防ぐため、金融機関の窓口で多額現金を下ろそうとする預金者に使用目的を聞くことも権利の侵害であり、まして、警察に通報して警察官が預金者にその使用目的を確認す

では、何が許され、何が許されではないのか。その基準とは法律か？……法律とは「最低の道徳」であり、ひとつの社会基準ではあるが、法がなければ、あるいはその罰則がなければ、その行為が許されるというものではない。その大量のハガキを発送すれば被害者が生まれるのに、「信書の秘密」を優先して犯罪者の権利を保護することを私たちの社会は容認しているのか。人の権利とは、先人の苦難の成果として、私たちの社会が公平であるためにして誰もがそれぞれの幸せを追求することを可能にするためにこそ尊重されべきものであつたはずである。

私にとって、社会全体の利益、善良な国民の権利と犯罪者の権利は同じではない。

さて、警察は人の命、体、財産を守る。つまり、「人」を守る。それが警察の仕事であることは、多くの國

できなかつたからである。人の人生以上に守るべき必要のある自由など、私は考えられなかつた。

そして、当時、管内の郵便局、金融機関は最大限の努力と協力をしてくれた窓口で預金者から不満をぶつけられても説得して待たせ、通報してくれた。

1か月の通報件数は2百件に及び、その協力によって防ぐことのできた被害は少なくなかつた。金融機関の協力のおかげで何人かの高齢者の人生を守ることができたのだ。

人の自由とは無制限ではあり得ない。それは、公共の福祉による制約にとどまらず、自らの自由を守るために必然的な制約が存在する。自分の自由を守るために、私たちは他人の自由を尊重し、必要とされるわずかな義務と責任を果たす必要がある。他人の自由を侵害する権利の主張など、私たちは認めはならない。

安全運転とは道交法を守ることだと考えるのは思い上がりである。道交法を守るだけで交通事故を防ぐことはできないからである。交通事故の要因とは人の過失であり、人が過失から免れないのであれば、安全運転とは、誰かの過失を補うだけの安全意識を持ち続けることであり、安全運転とは自分の人生を守り、誰かの人生を守るもののことである。